

Brèves

Le règlement de moisson 2018/2019 est en préparation. Si vous avez des remarques à faire, n'hésitez pas à en parler à votre technicien ou à Aurélien CAURIER.

La démolition des Rimberts à Bréal a commencé. Elle devrait se terminer vers la mi-mai et ainsi libérer un espace appréciable sur le site. Une nouvelle fosse bio sera disponible pour la moisson, et la construction du nouveau magasin phyto et agréage démarrera en septembre. Nous venons d'obtenir le permis de construire.

La réorganisation complète du site constitue la deuxième étape de nos investissements. Elle fera l'objet d'une large concertation tenant compte du besoin des adhérents, mais aussi des contraintes réglementaires, des avis des communes et de nos capacités d'investissement.

Nous allons rénover notre site internet. Nous souhaitons répondre aux besoins des adhérents en termes de digitalisation, d'accès aux données sur smartphone et de possibilité de commande en ligne. Nous commencerons par les engrais et les petites graines pour nous faire la main et pourrons étendre cette application aux autres produits par la suite.

Des ruches ont été installées dans 6 silos et au siège à Douains. Elles seront suivies par du personnel de Sevépi formé à cet effet par Julien MARRE, adhérent de la coopérative et apiculteur. Le miel ainsi récolté sera distribué aux adhérents et aux riverains.

A VOS AGENDAS

La journée technique SEVÉPI
aura lieu le jeudi 14 juin 2018



Bulletin d'informations N°74

ÉDITO

La météo, je dirais cette fichue météo nous désespère d'entrevoir la belle saison et de faire nos travaux de printemps dans de bonnes conditions.

Certains disent déjà qu'un printemps humide n'est pas favorable à une bonne récolte. C'est possible mais fort heureusement nous avons encore quelques moyens pour corriger la nature comme nous le faisons pour nous-mêmes en employant des médicaments pour soigner un coup de froid.

La coopérative fonctionne normalement et malgré des marchés déprimés nous abordons la prochaine campagne sereinement. Les objectifs fixés par le conseil se réaliseront normalement :

- Le silo de la Villeneuve sera réparé et les adhérents de ce secteur retrouveront leur installation en état de marche. Cela aura pris du temps mais il fallait régler les problèmes de garanties et d'assurances.
- Les adhérents de Houdan voient enfin de l'animation sur le site du futur silo. Les travaux se poursuivront au-delà de la moisson et il faudra encore utiliser les anciennes installations cette année.
- Votre conseil d'administration a ouvert la réflexion sur le réaménagement du site de Bréal. C'est un gros morceau, mais n'oublions pas que c'est le plus important silo de collecte de la coopérative et que ses adhérents méritent qu'on les prenne en considération. Ces dernières années ils ont largement contribué à la rénovation des installations d'autres secteurs. C'est la force d'une coopérative comme la nôtre : la fidélité et la solidarité nous donnent la capacité et les moyens pour réaliser nos projets.

La séparation de la vente et du conseil pour les phytosanitaires reste d'actualité mais personne à ce jour n'en connaît les modalités précises.

J'ai souvent demandé à nos instances de résister et de ne pas se coucher systématiquement sous la pression des lobbies écologistes. Nous jugerons sur pièce et nous tirerons toutes les conséquences du résultat des négociations. Si la vie de notre coopérative est mise en péril par des décisions hasardeuses il faudra nous mobiliser pour défendre notre outil et notre modèle.

Nos détracteurs doivent savoir que nous sommes déterminés à continuer à produire dans de bonnes conditions avec les mêmes règles que nos voisins européens.

Quoiqu'il arrive nous devons garder confiance. Après la pluie viendra le beau temps et nous ferons notre métier à nouveau avec enthousiasme.

Le Président : Laurent LEVESQUE

ENTRE GUERRE COMMERCIALE ET WEATHER MARKET...

Blé : la sortie d'hiver ne semble pas se faire sans encombre. En effet, aux US les blés dans un état « bon à excellent » ne représentent que 32% des surfaces, soit 1% de mieux que la pire note de ces vingt dernières années (2002). Les températures froides et les gelées persistantes sur le mois d'avril devraient amplifier les craintes des opérateurs. La Russie affiche également des conditions moins favorables que l'an passé (état des blés « mauvais à très mauvais » + 3%/N-1) mais le potentiel reste important. Ce weather market s'installe dans un contexte de bonne demande du blé français pour cette fin de campagne (Maroc, Algérie, Arabie Saoudite...) et qui souvent s'enlise dans une logistique difficile (disponibilités camions/trains/péniches, travaux sur les voies d'eau...) soutenant les primes portuaires.

Orges : l'orge de mouture affiche la meilleure performance cette campagne avec une hausse des prix de 15% sur un an. Après avoir consommé les disponibilités australiennes et ukrainiennes, le marché s'est tourné vers l'origine française, emmené par la Chine et l'Arabie Saoudite. La nouvelle campagne semble orientée également dans ce sens. En brasseries, les difficultés de semis sur les printemps (78% semés au 1/04/2018 contre 99% en 2017) soutiennent les prix.

Colza : la situation sur les biodiesels d'importation et sur le diesel en général pèse sur les bilans. En effet, la baisse de la trituration conjuguée à la bonne récolte française devrait laisser un stock final deux fois plus important que l'an passé. Côté soja, la Chine annonçait la semaine dernière une taxe sur les importations origine US de 25%, sans réel impact sur le marché, le pays ne pouvant se priver des sojas nord-américains.

Maïs : la période des semis approche dans l'hémisphère nord, dans des conditions peu favorables notamment aux Etats-Unis. En effet, la vague de froid devrait également sévir sur la corn belt et décaler les dates d'implantation d'une quinzaine de jours. Le weather market devrait donc continuer d'animer le marché dans les semaines à venir. En France, la fenêtre de tir sur les brasseries de printemps se renfermant, on constate un report sur le maïs pour les surfaces abandonnées.

Protéagineux : en féverole fourragère, la demande chez les fabricants d'alimentation du bétail est bien présente sur cette fin de campagne et soutient les prix. En pois jaunes, la taxe indienne devrait être rediscutée en juin mais pour le moment les prix restent en berne et l'exécution très difficile.

Nicolas PONS (le 9/04/18)

LES FEMMES ET LES HOMMES DE SEVÉPI

Entrées :

Benjamin Rutard : 27/11/17 magasinier Ste Colombe
Romain Antoine : 08/01/18 adjoint Hargeville
Sébastien Oursel : 08/01/18 Chauffeur CDD
Julien Echivard : 08/01/18 Chauffeur CDD
Jonathan Bouveret : 29/01/18 Comptable
Maxime Desplanches : 01/02/18 Magasinier Gasny

Départs :

Alain Vard : 30/11/17 retraite } Nous leur souhaitons une
Bernard Saunier : 31/01/18 retraite } paisible retraite bien méritée.
Emilie Dupuis : 02/03/18 démission.

Annabelle Coupé

POINT SUR LES INVESTISSEMENTS

Nouveau silo d'HOUDAN : Les travaux avancent et la réception du silo est prévue pour la fin de l'année. La création d'une Union de Coopératives avec la SCAEL est en bonne voie, et nous pourrions ainsi « libérer » deux terrains très bien situés autour de la gare de Houdan.



Magasin appro et bureaux à BREVAL : Le permis de construire a été obtenu et les travaux démarrent après la moisson. Dans l'intervalle, nous avons commencé à démolir « les Rimberts », prélude à une réorganisation complète du site qui se déroulera sur plusieurs années. Dès la récolte 2018 :

- nous aurons une fosse bio beaucoup plus performante,
- l'espace dégagé par les démolitions facilitera la circulation,
- l'amélioration de l'infralyseur réduira le temps d'analyse des protéines.

Quant aux futurs travaux, ils seront réalisés en concertation avec les adhérents. Une rencontre sur le site début juin, permettra de faire un point précis.



Réparations à LA VILLENEUVE : les experts se sont mis d'accord sur la solution de réparation et la prise en charge des coûts. Le silo sera totalement disponible pour la moisson 2018. SEVÉPI sera indemnisée pour les pertes d'exploitation des récoltes 2016 et 2017.

Claire PELLETIER

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Lors de la réunion du 30 mars 2018, le conseil a :

- Constaté la hausse de 37 % de la collecte,
- Décidé d'un complément de prix de 10 €/t en colza,
- Revu les investissements en cours (voir ci-dessus),
- Fait le point sur les adhérents débiteurs, et les demandes d'avances,
- Statué sur les souscriptions, transferts et remboursements de capital social.

Jean Baptiste HUE